



# 学校だより

令和元年6月27日

内灘町立清湖小学校

<校訓>

自愛 友愛 博愛

<学校教育目標>

共に生きる子の育成

## 「負けました」

校長 稲垣 一郎

最近のニュースでは、連日のように様々な分野での十代の選手の活躍が報道されています。サッカー、卓球、水泳、スケート、将棋、etc.…これらの若い力の台頭は、日本人のパワーと明るい未来を感じられて本当に嬉しいことです。しかも、取材にも臆することなく堂々とした態度で率直に語り、礼儀正しいその姿には感心させられています。このような若者は、小さい頃からその種目等に取り組み、努力を重ねてきて、ここにたどり着くまでには数多くの敗北や挫折を経験してきていると思います。負ければ誰だって悔しい。ましてやその試合に向けて、血のにじむような努力をしてきた人はなおさらでしょう。しかし、勝負に負けはつきものです。

人の本当の価値は、負けた時の姿に現れると私は思います。道具をたたきつける、壁を蹴るなど、怒りを周りの物にぶつける姿。負けた原因を他人のせいにする言動。審判の判定に文句を言う姿。大人でも時々見られる光景です。気持ちはわかりますが、私は残念でたまりません。

将棋や囲碁の世界では、対局の敗北を認める「負けました」の一言がなければ終わりません。藤井聡太7段は高校生です。将棋の世界でのスターである羽生善治9段も、藤井聡太7段に負けを喫した時には、32歳も年下の中学生に対し、「負けました」と言って、頭を下げたのです。この「負けました」は、単に敗北を認める合図だけではなく、その相手の技量を認め、尊敬しますという意味が込められているそうです。

学校教育の中にも、大小さまざまな競争があります。最近はできるだけその競争結果が表面に現れないように配慮する傾向にありますが、私は敗北の経験は人を育てると思っています。低学年のうちには、悔しいと思うと泣くことがあります。中学年になると、悔しさのあまり、その原因を他人のせいにしてしまうこともあります。しかし、高学年になると、悔しさはぐっと心の中に秘め、相手の力を認め、どうしたら勝てるかを考えられるようになってきます。これは負けた経験と、その都度指導されてきた「心の持ち方」の成果だと思っています。相手を尊重し、「負けました」のあいさつを心を込めて言える子ども達を育てていければと思っています。

# 7月の行事予定

日	曜	7月
2	火	1年英語活動
3	水	クラブ 2年生活科探検(予備日4日)
4	木	お話し会1・2年
5	金	コスモス・アカシア近江町市場見学 3の1図書館訪問
9	火	1年鍵盤ハーモニカ講習会2限
10	水	県民一斉防災訓練 11:00 1年水泳教室 委員会
11	木	お話し会4・5年
12	金	月曜日課(2年生は6限目まで授業) 3の2図書館訪問 代表委員会
15	月	海の日
17	水	クラブ
18	木	2年英語活動 お話し会3・6年
22	月	特別日課5限 1学期終業式 給食修了 大掃除 スーパースッキリデー
23	火	夏季休業～8/29 通知表渡し①
24	水	通知表渡し②
25	木	プール開放開始 サマースクール(学習・水泳)～30日
29	月	科学研究相談日 9:30～11:30 プール開放なし
31	水	プール開放なし

○夏休み中の学年・学級登校日、プール開放、図書館開放日等の予定は、学期末の各学年だよりでご確認ください。

日	曜	8月
3	土	PTA夏祭り 13:00～16:30
8/13(火)～8/16(金) 学校閉庁日		
25	日	PTA親子奉仕作業 7:30～8:30
30	金	1～4年特別日課5限 5・6年特別日課6限 2学期始業式 大掃除 給食開始 委員会

日	曜	9月
2	月	夏休み作品展～4日
13	金	運動会準備5・6限
14	土	運動会(雨天順延) 17日(火)振替休日

## 器械運動交歓会

6月5日(水)、4年生が出場した町器械運動交歓会が、向栗崎小学校で開催されました。友達と教え合ったり励まし合ったりして練習してきた技を、たくさんの人たちの前で立派に発表できました。4年生みんな、金メダルです。



## 土曜参観・緊急児童引き渡し訓練

6月8日の土曜参観は、たくさんの方の保護者の皆様に参観をしていただきました。ありがとうございます。学年やクラスで活躍するお子様の、新たな姿を発見した一日になったのではないのでしょうか。

また、親子レクリエーションや救急法、緊急時児童引き渡し訓練にも、たくさんのご参加をいただきました。もしもの事態に備えた、貴重な訓練となりました。ご協力ありがとうございました。



## 6年生プール開き

6月11日(月)に、待ちに待ったプール開きが行われました。真っ先に入ったのはプール掃除をがんばってくれた6年生。みんなで「洗濯機」をした後、今年初めての水泳を楽しみました。



これから他の学年もどんどんプールに入ります。安全に気をつけて、たくさん泳げるといいですね。

## 感動の演奏

6月19日(水)に、文化会館で町音楽会が行われました。清湖小学校は「清風太鼓」「風になりたい」の演奏でした。



今年は、地域の方に指導をしていただき、太鼓の演奏にチャレンジしました。「風になりたい」では合奏に合わせて元気に合唱をしました。本番では、5年生みんなが心をつなげて、素晴らしい演奏を会場に響かせることができました。各クラスからの「5年生がんばれ」の激励も、きっと5年生を勇気づけてくれたことでしょう。

## ほほえみランチ

6月20日(木)に全校でほほえみランチを行いました。お天気にもめぐまれ、ほほえみグループごとに芝生の上でお弁当を食べた後、楽しく遊びました。1年生から6年生までみんなで仲良く楽しむことができました。

